

Páginas de humor

Enseñanza y cultura.—El anteúltimo sombrero de paja.

La apuesta del Austín

Decidido a importar todo, don Marcelino Domingo ha dicho muchas veces, y lo ha repetido recientemente en un mitin, que no habrá verdadero progreso escolar en España mientras no impere el latínismo y no se pongan en juego los méritos que han hecho de la Enseñanza una gran democracia, como Francia, fuente inagotable de cultura.

Tiene razón el ineitable amigo de Thiers y de Gambetta.

Precisamente me encuentro con un sugestivo trabajo publicado por Pierre Lazareff en diario tan popular como «Paris-Midi», y ello me invita a inscribirme en seguida en el partido radical-socialista para evitar que mis hijos, educados hasta ahora en la más encantadora rutina reaccionaria, se conviertan, por desgracia, en unos distinguídos bárbaros.

(Que sepan, siquiera, lo que aprenden los niños franceses de los Liceos (segunda enseñanza) del departamento del Aisne...)

Estos niños han respondido a diversas preguntas con un ardor y una preclividad tan laicos como impresionantes.

Pierre Lazareff reproduce sus respuestas y así sólo me toca traducirlas y ofrecérselas, como oloroso recuadro pedagógico, a don Marcelino Domingo.

«San Francisco de Asís nació en Hungría.»

«El trópico del Cáncer es la región del globo en que está terrible enfermedad nace y se desarrolla para extenderse luego por el mundo.»

«La Orden de los Cartujos fue fundada por Bruneau.»

«El principal ministro de Luis XI fue Bernardo el ermitaño.»

«Los holandeses obtienen la leche de sus vacas y con la leche hacen el cacao.»

«Los indios del Phare Ouest están llamados a desaparecer.»

Después de esto no hay más remedio que correr a todos los mitines en que habla don Marcelino Domingo para alejarte, con nuestros aplausos, a la nueva importación espiritual que proyecta.

Aunque nos cueste otras cuarenta y cinco millones.

¡Ante todo, la cultural!

Acaba de desaparecer, por procedimientos que no halagan mucho nuestra veindad de hombres, el anteúltimo sombrero de paja que había en el mundo.

El último no desaparecerá más que con la muerte de Maurice Chevalier.

Es el caso, y me atingo en todo a la extensa referencia que publica un diario de Filadelfia, que los médicos de una de las mejores clínicas de la capital han tenido que realizar una delicada operación quirúrgica al campesino Georges W. Great, que se había presentado en el establecimiento con un estómago perfectamente agrícola.

Great, que tiene treinta y siete años, ha ganado importantes sumas haciendo apuestas de orden puramente digestivo. Hace años se convirtió un loro de longevidad notoria y no dejó el cielo. Otras veces ha comido platos, vasos, cubos de quiné, trozos de alpargata. Cada día tenía más edad y más dinero.

Abusando, indudablemente, de la fuerza avasalladora de sus jugos gástricos, apostó a que se corría el sombrero de paja de un honorable convencio. Great empezó por las alas, pero al llegar a la cintura sintió fuertes dolores, se desvaneció y le llevaron a la clínica, donde ha sido precisa abrirle el estómago para extraer la concha de paja que se había comido.

Dice el periódico que el enfermo está abatido, pero no por el resultado de la operación, sino por haber sido esta la primera apuesta que ha perdido. El compromiso era comerse el sombrero entero, y lo cierto es que le dejó la copa al honorable convencio, que hizo donación de la extraña prenda para el Instituto del artista.

Y añade la información que los médicos de la clínica han ordenado, por vía de precaución, que se retire de la habitación en que convalece el singular campesino los paquetes de buza, las esponjas y un despedazador que había en la mesilla de noche.

¡No se fían!... Calcularon que la forzada dieta puede despertar en el estómago de Great vehementes incomodidades y quererán evitar un contratiempo.

De todos modos, corren el peligro de encontrarse una buena ma-

ñana, al hacer la visita de inspección, con que Great se ha comido el sombrero de la sábana como plato fuerte y las bolas de la carne, como postre.

Afortunadamente para los Estados Unidos, Great no se dedica a la política.

A propósito de apuestas, los jóvenes de una calle céntrica de Bilbao han asistido, hace unos días, a un ruidoso espectáculo.

En esa calle hay un restaurante al que han ganado prestigio culturario.

La simple presentación de su dueño es la mejor garantía de la seguridad del menú y de la legitimidad

narrativa de los platos.

Los jóvenes clientes disculparon con él la otra noche temor de fuerza.

—¿Será usted capaz de dar vueltas a su automóvil? —preguntaron al patrón.

—Sí.

V se concertó una apuesta.

Sostenían los jóvenes que el automóvil, a pesar de sus fuerzas hercúleas, no podría volcar el automóvil que tenían a la puerta.

—¿Ha un autocamión? —preguntó el restaurante.

—Es un «Austín».

—Pues a un «Austín» le doy yo la vuelta con estos dos pulgares.

Y el sacerdote mostró dos pulgares como dos posetas del telegato.

—Vamos a verlo!

—Allá voy!

Salearon a la puerta, midió el sacerdote el coche con la mirada, se agachó, lo cogió por el estribo y, jactancioso, le hizo dar dos vueltas de campana. El ruido fué espantoso. Rotaron los cristales, abollado el coche, contemplaba orgulloso su obra el vencedor, cuando por el otro extremo de la calle apareció corriendo, desbandado, pálido, con los puños apretados en alto y soltando vapores y culebras por la boca, un caballero.

El verdadero dueño del coche, que gritaba desconsolado:

—Pero qué hace usted con mi coche...

A los jóvenes de la apuesta no hay medio de encontrarlos.

DIFUSORIOS

Suscríbase, lea y propague la Revista

HOGAR

PUBLICACION QUINCENAL DE LA CONFEDERACION CATOLICA DE PADRES DE FAMILIA

Redacción y Administración:
Claudio Coello, 32 - MADRID

A MI VIRGEN

—Qué dirás yo?
Señor, ¿qué os dirás?
Si tal lengua pudiera cantarla,
si cantaría tal lengua padres,

Si mi canto pobre de sentido
ensalzara toda la grandeza
ensalzara toda la pureza.
Ensala tanta bendición
ensalzar tanta providencia
como la Virgen derrama en su pueblo
como ella concede a Oropesa.

—Si tal lengua pudiera cantarla,
si cantaría tal lengua padres,
¡qué os dirás yo!
Señor, ¿qué os dirás?

—(Ah, señor) ¡Qué dirás yo?
Señor, ¿qué os dirás?
Si tal lengua pudiera cantarla,
si cantaría tal lengua padres,
¡Pero cómo! ¡Así esto no es posible!
Si es absurdo pensarla siquiera!

—¡Como yo, infeliz criatura,
ganarillo roedor de tierra,
descendiente de un mostón de arcilla,
siquiera a pensarlo yo me atrevo!

—(Cuanto más cantaría, mi Virgen,
más escultura)

—Absurda, imposible, es instillar:

que a ser noble me enseñe la Virgen

y siempre obre, Señor, con noblesza.

Amor verdadero, amor hacia ella,

ídolato a la Virgen bendita

que mi madre, ésta de la tierra,

me enseñó a bendecir a la Virgen

y a llamarla divina y estrella,

felicitor que alumbra el cielo

de las almas que viven con ella.

—(Tantas como hay en el mundo,
imágenes tuyas, pero no perfectas,

que quedan más pobres, Señora,

ya se arrastran, se quedan sin fuerzas;

que quedan más miserables una Virgen

que cantar una simple belleza

de tantas como hay en el mundo,

imágenes tuyas, pero no perfectas.

ANGELINA HERRERO

—(Cuanto más cantaría, mi Virgen,
más escultura)

—Encantada, hija mía,
siempre te amo a ella.

—(Ah, señor) ¡Qué dirás yo?
Señor, ¿qué os dirás?
Si tal lengua pudiera cantarla,
si cantaría tal lengua padres,

—(Pero cómo! ¡Así esto no es posible!
Si es absurdo pensarla siquiera!

—¡Como yo, infeliz criatura,
ganarillo roedor de tierra,
descendiente de un mostón de arcilla,
siquiera a pensarlo yo me atrevo!

—(Cuanto más cantaría, mi Virgen,
más escultura)

—Absurda, imposible, es instillar:

que te puedes cantar esta lengua;

no es lo mismo cantar una Virgen

que cantar una simple belleza

de tantas como hay en el mundo.

imágenes tuyas, pero no perfectas.

—(Tantas como hay en el mundo,
imágenes tuyas, pero no perfectas,

que quedan más pobres, Señora,

ya se arrastran, se quedan sin fuerzas;

que quedan más miserables una Virgen

que cantar una simple belleza

de tantas como hay en el mundo,

imágenes tuyas, pero no perfectas.

ANGELINA HERRERO

PINA

Oropesa, diciembre de 1935.

NOTICIAS Comedor de Caridad

En el día de ayer fueron sorteados en este beneficio establecido entre los pobres que a continuación se expresan:

Con desayuno, 190.

Con comida, 231.

Con cena, 199.

Madres lactantes, 15.

Total número de raciones diarias, 635.

Transvases, 0.

DONATIVOS

Dona Julia Rojas, veinte libretas de pan.

Don Manuel Cobos, en memoria de su difunta esposa, treinta libretas de pan.

EL CASTELLANO.

TELEFONO 12

Guía del radioyente

E. A. J. 49. Radio Toledo. (200 metros, 1.500 kilociclos).

A las 21.30: Sintonía. Carteleras. — Colizaciones de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao. — Concierto. —

21.40: La juventud ante el microfono: Leyenda toledana. «Idilio químerico», original de Juan L. Ayllón, que participará en su lectura, colaborando en los diálogos Elsa Otero, Enrique Gutiérrez y Miguel Martínez. En los intermedios de las jornadas en que la leyenda se divide actuarán Julio Martínez y Pablo Blázquez al piano y violín respectivamente.

22.30: Información nacional y extranjera, cursada desde Madrid. Música variada. — 23: Fin de la emisión.

A las 13.30: Sintonía. — Carteleras. — Concierto. — Sorteo de loterías para el Moderno y el Toledo entre los que forman la Agrupación de radioyentes. — Continuación del concierto. — Recital. — Música variada. — 14.30: Fin de la emisión.

A las 17: Sintonía. — Carteleras. Programa de música variada. — 17.45: Peticiones de la Agrupación de radioyentes. — 18.10: Carteleras. — Noticiero local. — Colizaciones del mercado. — 18.20: Música moderna. — 18.30: Fin de la emisión.

E. A. J. 2. (410,4 metros, 797 kilociclos). —

Día 20.—A las 21.30: Notas de sintonía. — Música de Verdi. — 22.30: «Diez minutos de política internacional», por Adelardo Fernández Arias. — El Duende de la Colegiata. — 23.45: Canciones. — 24.15: Noticias de prensa. — 24.45: Cierre de la estación.

Día 21.—Notas de sintonía. — D. Pascual, sinfonía, Donizetti. — El Meridiano, Strauss. — «Cantos rusos». — «Aida», Verdi. — «Agua en el suelo», Alonso. — «Al dorarse las espigas», Balaguer. — «Los Blasones», Tellería. — «Iota Navarra», Saratase. — «Una nit d'Alba», Giner. — Noticias de prensa. — 15.30: Fin de la emisión.

Día 22.—Notas de sintonía. — 18.45: Peticiones de radioyentes. — Noticias de prensa. — 19.30: Fin de la emisión.

E. A. J. 7. (274 metros, 1.025 kilociclos). —

Día 20.—20.45: Transmisión desde Barcelona del programa semanal. — 22: Campanadas de Gobernación. — 22.05: «La Palabra». Diario hablado. — Concierto por el sexteto. — 23.15: Música transmitida desde Casablanca. — 23.45: «La Palabra». Diario hablado. — 24: Campanadas de Gobernación. — Cierre de la estación.